
外交部與香港特區政

府合作的第一個「請進

來」訪港團組、由12個

國家外事官員組成的外

國政府官員代表團昨日

結束在港的4天參訪行

程。他們在總結此行時

讚揚香港極具活力與現

代化，有很多成功經驗

值得學習。是次訪問不

僅加深了他們與香港的

交流，還為未來合作提

供了新的思路，期待更多

其國內代表團訪港學習並

探索發展機會，及加強

與香港的聯繫與合作。

●香港文匯報記者

胡恬恬
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香港文匯報訊（記者 吳健怡）可容納5萬人
的啟德體育園主場館昨日首次公開予傳媒入內
參觀，場內座位、後備席、兩邊底線天花的大
銀幕、電子廣告板、大光燈等都已竣工，可開
合的天幕則暫時關閉，場內除有玻璃幕牆可飽
覽維港景觀，南看台特意用灰色座椅組成「啟
德」兩字。啟德體育園方面表示，多項測試進
展順利，有信心明年首季如期揭幕，舉辦不同
國際賽事及娛樂表演，鞏固香港作為盛事之都
的地位。

亞洲最長酒吧設於1樓
啟德體育園明年首季正式啟用，工程已近尾
聲。昨日首次開放主場館給傳媒拍攝。場內已
鋪置人造草皮，場內另配備足球賽事的球員後
備席，以及安裝在草皮四邊的LED廣告牌。場
地現時仍有工程進行，包括主場館3樓的65個
包廂和逾10個洗手間等尚未完工，但通往廂房
和看台的通道則已大致完工，亞洲最長的酒吧
則設於1樓。
南看台巨型玻璃幕牆可眺望維港景色，場內
設冷氣系統，公眾無線網絡已可使用。觀眾席
座椅以灰、紅、橙及紫色組成，其中南看台的
灰色座椅拼砌成「啟德」字樣。

場館可容納不同運動項目
體育園主場館下月將正式試運，舉辦測試
賽，並預告會有「超大型演出項目」，包括明
年3月至4月接連上演香港國際七人欖球賽及英
國樂團Coldplay的演唱會。
啟德體育園總監（策略發展）鄧竟成形容體
育園為「國際級火車頭」，全球有半數人口乘
搭飛機5小時內即可抵達園區，特區政府不只

希望園區讓公眾購票入場睇波，亦期望能提升
市民運動意慾，場館可隨時改變用途，容納不
同運動項目。
他表示，體育園將可推動體育的五化，包括全
民化、精英化、盛事化、產業化、專業化，除了
為本地精英運動員提供基礎運動設施，亦可以由
盛事化角度，有彈性地將體育及娛樂盛事集於一
身，如將體藝館變成30個羽毛球場並開放給市
民。

霍啟剛：可申辦綜合運動盛事
「以前帶隊無數，在國外看到別人的場館，

也期待香港有自己的場館，今天進來主場館時
既開心也覺得驕傲。」港協暨奧委會副會長霍
啟剛進入場館時頗有感觸，表示以前想競投賽
事卻苦無合規格場地，現在就不用再擔心，相
信香港可透過啟德體育園擔當龍頭角色，與大
灣區其他城市合作，申辦綜合運動盛事，以及
建立本港區域性文化IP品牌，深耕細作創出更

多香港的特色產業。
演出業協會主席許冰心以「處處商機、處處

生機」來形容啟德體育園為業界提供的新機
遇，她指出該園是香港歷來最大型體育基建和
盛事表演場地，期望場地落成後，促進創意產
業鏈，包括舞台設計、歌曲、燈光等。
她又期望，特區政府繼續與業界保持溝通，

拆牆鬆綁推動演出創意產業的蓬勃發展。

香港文匯報訊（記者 吳健怡）啟德體育園
昨日與滙豐銀行成為「卓越創始合作夥
伴」，並在體育園主場館舉行夥伴計劃啟動
禮。雙方將攜手引入大型國際賽事，全力支
持特區政府發展「主場經濟」，推廣頂級體
育、文化及娛樂盛事。合作計劃包括在啟德
零售館興建全港首個AirBadminton戶外羽毛
球場，特別設計抗風羽毛球，球例與傳統羽
毛球相若，並通過合辦推廣戶外羽毛球等社
區活動，推動全民運動。
啟德體育園及滙豐管理層昨日在體育專
員蔡健斌見證下，宣布卓越創始合作夥伴
的願景和計劃，滙豐正式成為啟德體育園
的獨家卓越創始合作夥伴，滙豐與啟德體
育園會在五大領域合作，包括品牌效應、
發掘共贏的商業機會、市場營銷、社區參
與及提供各項優質款待。滙豐並計劃在體
育園內開設九龍東旗艦分行及櫃員機服務
等，為社區內的居民和旅客提供便利。
雙方並擬興建AirBadminton戶外羽毛球
場，以及合辦欖球和戶外羽毛球等社區活
動。啟德體育園項目總監莊澤基表示，啟
德體育園作為香港主場，感謝滙豐成為合
作夥伴，透過利用園區內各項世界級多用
途設施，舉辦國際性運動賽事和娛樂表
演，以構建平台發展主場經濟，讓香港繼
續成為盛事之都，為香港經濟注入新動
力。
滙豐香港區行政總裁林慧虹表示，明年
是滙豐香港160周年，今次合作將為一連
串的慶祝活動揭開序幕，主場館明年1月
將舉行首個超大型演出項目，明年3月則
舉行國泰/滙豐香港國際七人欖球賽，將進
一步加強香港在國際體壇和娛樂領域影響
力。

啟德體育園測試順利 明年首季料如期揭幕
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香港文匯報訊（記者 胡恬恬）外交部駐港特派
員崔建春昨日在官邸為外國政府官員代表團舉行的
歡送活動後表示，代表團成員對香港的總體印象積
極，對香港充滿信心，成員們尤其對香港的基礎設
施建設、高科技發展、環保措施、人工智能等方面
印象深刻，相信他們日後也會組織自己國家的代表
團來港參訪談生意，促進雙邊貿易合作。明年，公
署將繼續邀請更多外國官員、政策制定者訪港，讓
他們親身感受香港的真實情況。
崔建春昨日與傳媒會面時表示，一些官員克服困
難也要來港訪問，體現了香港的吸引力和重要地
位。許多官員是第一次訪港，親身觀察和感受了香
港的真實情況，也對香港的美麗和發展機遇感到驚
喜，表示未來要繼續加強與香港的合作。一些曾多

次訪港的官員也表示，香港每次來都有新感受，願
意繼續來港交流。
崔建春表示，明年會繼續邀請更多外國官員、政

策制定者訪港，讓他們親身感受香港的真實情況。
駐港公署和特區政府會說好香港故事，同時亦希望
美國政界人士來港，這有利於消除一些誤解。
被問及香港社會各界均關注到美國總統當選人特

朗普明年1月20日宣誓就職後，所推出的政策會否
對香港的營商環境帶來影響，崔建春表示，不管美
國新一屆政府如何做，不管出台什麼政策，相信今

天的中國內地和香港都有自信、能力和方法應對相
關挑戰和困難。

盼美西方政客來港 真正讀懂中國
對近日有美國國會議員提出更新所謂的《香港政

策法》，企圖更改香港的特殊地位，崔建春表示，
不管對方說什麼、做什麼，他們都沒有權力干預中
國內政，這是基本的國際法則和準則。「許多外國
政客對中國及香港的實際情況缺乏了解，許多人甚
至從未親自來過香港，希望他們能親自來看一看，

真正讀懂中國。」
崔建春強調，中國不會妥協於外部壓力，更不會
犧牲國家主權、安全和發展利益，來迎合美國政客
的觀點。當前的中國已不同於百年前，相信每個國
家都會反對外部勢力干預自己的內政。「你為什麼
要來干預？你干預的目的是什麼？是為了美國人的
利益、為了國家的利益，還是為了極少數個人集團
的利益？」
崔建春堅信，無論面對多大的挑戰，中國都有能
力保持自身的立場與利益，堅定捍衛國家主權。

是次參訪團成員來自贊比亞、克羅地亞、羅馬尼
亞、智利、斐濟、約旦、墨西哥、尼日利亞、

南非、坦桑尼亞、巴布亞新幾內亞、馬來西亞共12
個國家，分別是駐華大使及外交部主管雙邊關係、
經濟合作的相關官員。據了解，代表團在港期間與
特區政府主要官員見面，包括特首李家超、財政司
司長陳茂波、律政司司長林定國等，又與立法會議
員、廉政公署人員見面交流，並參觀了西九文化區
及科學園等。

克羅地亞嘉賓望促成兩地直航
一行人昨日上午參觀西九文化區，其後到外交部駐
港特派員官邸參加歡送活動。克羅地亞駐華大使達里
歐．米海林（Dario Mihelin）在活動後會見傳媒時表
示，香港是東西方文化的交匯點，充滿活力，此次訪
問不僅加深與香港的交流，還為未來的合作提供了新
的思路。
他提到，自己在疫情前已多次訪問香港，今年1月

亦到訪香港，見證香港與克羅地亞簽署全面性避免雙
重課稅協定。今次行程與特區政府財政司司長交談中
亦邀請對方回訪克羅地亞，並希望舉辦商業及投資論
壇，又希望能夠促成香港與克羅地亞之間的直航，以
便利雙方的交流。

南非嘉賓：港治理模式值得學習
南非國際關係與合作部亞澳司司長丹迪威．法達內

（Thandiwe Fadane）坦言，這次訪問的目的是學習
香港的成功經驗。作為發展中國家的南非來說，香港
的治理模式和成功經驗有很多值得學習的地方。
她認為南非與香港有相似的歷史背景，歷史上都曾

處在威脅統治下，這使得雙方在某些方面有共通的基
礎，又特別提到香港「一國兩制」的架構，表示這一
模式對她來說非常有趣，期待能從中汲取經驗，助力
南非的發展。

智利嘉賓：與港協商青年「工作假期」
智利外交部亞太司司長巴勃羅．阿里亞蘭．阿胡馬達

（Pablo Arriarán Ahumada）讚賞香港的城市活力和政
府的現代化。他表示，智利雖是拉美國家，但同時也是
亞太地區的成員，從香港的發展和政策中獲益良多。
「智利與香港已簽署自由貿易協定，正在協商『工作假
期』（Working Holiday）安排，我希望智利的年輕人能
有機會來這個充滿活力的城市參觀和工作。」

墨西哥嘉賓：冀更多墨青訪港
墨西哥外交部亞太司司長費爾南多．岡薩雷斯．賽

夫（Fernando González Saiffe）分享了在香港海濱慢
跑的體驗，指感受到這座城市的活力。他表示，中國
與墨西哥的貿易關係日益增長，已成為墨西哥的第二
大貿易夥伴，這種雙邊關係在政治、商業、文化及人
際交流等方面都在全面發展。
他表示，香港吸引了許多優秀人才，並在生物技
術、創新和氣候變化等重要領域展開合作，期望未來
能有更多墨西哥年輕人到訪香港，自己會向本國政府
和人民分享此行的見聞，並強烈推薦他們加強與香港
的聯繫。

巴布亞新幾內亞嘉賓：
港是亞洲大市場重要門戶

巴布亞新幾內亞外交部雙邊關係司代理總幹事森臣
亞邦（Samson Yabon）大讚香港在連通性、教育和文
化方面作為國際主要樞紐的角色。他表示，香港是進
入中國內地及亞洲更大市場的重要門戶。目前，兩地
之間已簽署航空服務協議，以促進人員和商業的往
來，並已增設至四條直航航班，而巴布亞新幾內亞正
在開發液化天然氣，非常看好中國的清潔能源市場，
期待未來保持聯繫。
他還強調了文化交流的重要性，希望更多巴布亞新

幾內亞代表團到香港，探索香港的發展機會。
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●由12個國家外事官員組成的外國政府官員代表團昨日結束在港的4天參訪行程。他們在總結此行時讚揚香港極具活力與現代化，有很
多成功經驗值得學習。圖為外交部駐港特派員崔建春（左三）與外國政府代表團訪港團部分官員合影。 香港文匯報記者曾興偉 攝

崔建春：外國官員代表團對港充滿信心

▼觀眾席座椅以
灰、紅、橙及紫
色組成。


